R.P.I. DES SOURCES Compte rendu du conseil d'école du 4 février 2020

Début de séance : 20 h 00

Membres présents :

Monsieur MURER (Maire de Saint-Ulrich et Président du SIS des Sources), Monsieur MATHIEU (Maire de Strueth), Monsieur CLORY (Maire de Fulleren), Monsieur LAMERE (maire d'Altenach), Monsieur

DIETMANN (maire de Manspach), Monsieur WININGER (maire de Mertzen)

Monsieur FEHR (vice-président du SIS des Sources)

Mesdames BILGER, PEDUZZI, PHILIPP, SCHERMESSER, SCHLEIFFER (déléguées des parents d'élèves)

Mesdames ESCHENBRENNER, FRIEH, PHILIPP, VERNEY et WIEST (enseignantes)

Messieurs KLEIN et SCHIFFMACHER (enseignants)

Mesdames DA FONSECA, DE ABREU, MUNCH, (A.T.S.E.M)

Membres excusés : Monsieur BLUMÉ (Inspecteur de l'Education Nationale), Mesdames

SCHWARTZENTRUBER et VIRON, (A.T.S.E.M), Madame GAILLARD et Monsieur ETTLIN (délégués des parents d'élèves), Madame GIRARDOT (enseignante)

1 - Ouverture de la séance

Rappel de l'ordre du jour.

Bienvenue à Madame VERNEY qui remplace Madame OTT pendant son congé de maternité.

2 - Approbation du dernier compte-rendu

Le compte-rendu du dernier conseil d'école n'a pas amené de remarque.

3 - Attributions des parents délégués.

Les parents délégués siègent au conseil d'école et sont les porte-paroles de l'ensemble des parents d'élèves.

Pour les questions individuelles d'ordre scolaire, les familles doivent prendre contact directement avec l'enseignant de la classe.

4 - Effectifs / répartitions pour l'année 2019/2020

L'école compte actuellement 126 élèves répartis dans 6 classes :

PS-MS	GS	CP	CE1	CE2/CM1	CM1/CM2
24 (14+10)	20	16	19	23 (15+8)	24 (10+14)

- 2 élèves ont quitté le RPI aux vacances de Noël......puis l'ont réintégré le 20 janvier.
- 1 élève est arrivé en CM1 le 9 décembre
- 1 élève est arrivé en CM2 le 6 janvier
- 1 élève intégrera la GS après les vacances de février

Total:

127 élèves après les vacances de février.

5 - Prévision des effectifs et rentrée scolaire 2020/2021

Le RPI devrait compter 128 élèves

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
15	14	10	21	16	19	15	18

M. FEHR demande si les sites de scolarisation des futurs élèves de grande section sont déjà définis. Le directeur indique qu'il est encore trop tôt pour donner les répartitions par classe et leur localisation. Pour les rentrées suivantes, 19 élèves sont annoncés en petite section en septembre 2021 et 13 en 2022. Les élèves de CM2 et futurs collégiens à Seppois seront invités pour une journée d'immersion le lundi 22 juin 2020. Les parents les déposeront directement au collège et procéderont le même jour à leur inscription. Un courrier leur sera adressé par le collège.

Il n'y a pas de journée de ce type prévue au collège de Dannemarie.

A la demande de M. FEHR, il est précisé que les secteurs de collège ne changent pas pour les élèves (Seppois pour Saint-Ulrich, Strueth, Fulleren et Mertzen; Dannemarie pour Manspach et Altenach).

6 – Fusion des SIS

M. MURER, président du SIS des Sources, indique que les statuts du nouveau SIS ont été acceptés par le préfet et sont applicables depuis le 1^{er} janvier 2020. Les réunions du comité de pilotage étaient bimensuelles, avec l'appui de Mme GRANDJEAN, de la trésorerie de Dannemarie.

Le budget prévisionnel résulte d'un mixage des données des deux anciens SIS; il a fallu tenir compte de certaines divergences (avantages/inconvénients pour le personnel, primes.....). Une nouvelle secrétaire effectue le travail administratif du SIS. Les contrats d'assurance sont également en discussions. Il informe qu'après les élections municipales, de nouveaux président et vice-président seront nommés.

Monsieur le Président indique que l'aspect scolaire se passe bien et que le transport n'a pas posé de problèmes majeurs.

Le directeur du RPI précise toutefois que plusieurs chauffeurs se sont plaints de comportements de certains élèves (chahut, changements de place...), notamment lorsqu'il n'y a plus d'accompagnatrice dans le car entre la dépose des élèves en maternelle (où l'ATSEM descend du car pour rejoindre sa classe) et l'arrivée dans les écoles élémentaires. Monsieur DIETMANN indique qu'il faut faire remonter le nom des élèves en question (donné par les accompagnatrices et/ou les chauffeurs) et que le SIS prendra alors contact avec les parents de ces élèves.

Mme PHILIPP, parent d'élève, indique que des chauffeurs démarrent alors que tous les enfants ne sont pas encore assis et attachés. Les personnes qui constatent ce genre de pratique sont invitées à en informer le SIS.

7 – Inscriptions

Les inscriptions pour les futurs élèves de petite section (et les nouveaux élèves pour la future rentrée) auront lieu le jeudi 19 mars 2020 à 19 heures à l'école de Manspach (inscription administrative, explications du transport scolaire, du fonctionnement du RPI...).

Les parents concernés seront destinataires d'un courrier du SIS.

8 - Sécurité

Des exercices de sécurité sont organisés sur chaque site à chaque trimestre.

Monsieur l'Inspecteur santé et sécurité au travail a visité les 4 bâtiments scolaires de notre RPI le 30 janvier 2020 pour mener une inspection portant sur les conditions d'application des règles en santé et sécurité au travail. Les maires étaient invitées à participer à ces visites. Un compte-rendu sera envoyé à chaque commune concernée.

M. MATHIEU indique que dès cette semaine un certain nombre de travaux seront entrepris (verrouillage de certaines portes, consolidation de la rampe d'accès aux vestiaires, circulation d'eau au niveau de la douche, déplacement de matériel pour éviter le stockage de matériel dans certaines pièces...) et d'autres interventions seront programmées (installation d'une VMC, diagnostics)

Mme SCHERMESSER indique qu'il fait froid le matin dans la salle de classe de Strueth. Monsieur le Maire en prend note et une réflexion sera menée pour trouver une solution (déménagement futur de la salle de classe des PS-MS dans l'ancienne salle de classe des CP?)

Mme PEDUZZI évoque des problèmes de sécurité à Altenach. Des voitures dépassent le car de ramassage scolaire lorsque celui-ci est arrêté pour faire monter et/ou descendre des élèves. Les membres du conseil d'école demandent aux automobilistes d'être prudents à ces moments. Elle indique également que les places de parking devant l'école ne sont pas toujours respectées et que le stationnement se fait parfois de façon inadaptée. M. LAMERE précise qu'il s'est rapprochée des enseignants et des membres des brigades vertes et que ceux-ci se gareront désormais à l'arrière de la salle communale afin de libérer des places de parking. Les brigades vertes veilleront au respect du stationnement, et pourront le cas échéant procéder à des verbalisations.

9 - OCCE

Les coopératives scolaires des deux anciens RPI ont fusionné.

Chaque enseignant gère la coopérative de sa classe.

La vente par l'école des calendriers a rapporté à la coopérative scolaire 870 € (145 € par classe) et celle des chocolats de Noël 1800 € (300 € par classe). Ces sommes sont partagées équitablement entre les 6 classes et participent au financement des différentes sorties et manifestations.

La participation volontaire des parents était cette année de 15 € par enfant. Après déduction de la cotisation à l'OCCE et de l'assurance, il reste 12 € pour l'école.

Dans le cadre des activités déjà menées, en cours ou prévue d'ici la fin de l'année (d'autres se rajouteront encore), les dépenses se situent aux alentours de 7 500 €, soit 60 € par élève.

Depuis des années une participation financière est demandée aux parents pour les sorties les plus onéreuses (il faut tenir compte du prix des transports) et cela ne résulte pas de la fusion des RPI ou des SIS.

Une vente de chocolats pour Pâques est proposée actuellement.

Mme BILGER demandent si l'an prochain des actions communes (semaine du goût par exemple) seront menées dans toutes les classes. Les enseignants précisent qu'il est encore trop tôt pour évoquer les manifestations de l'année prochaine.

9 – Actions pédagogiques spécifiques à l'école

Spectacle de Noël au foyer de la culture de Dannemarie offert par le SIS à l'ensemble des élèves Rencontre « danse » : deux classes de maternelle le 14 février avec des classes de Chavannes sur l'Etang et de Dannemarie.

Participation des classes de CP, CE2-CM1 et CM1-CM2 à l'opération « sauvage mon village » initiée par la Maison de la Nature (3,5 jours d'intervention des animateurs de la Maison de la nature dans la classe répartis de février à juin).

Février (du 3 au 7) : semaine de découverte à la Maison de la Nature d'Altenach pour les élèves de CE1 sur le thème des oiseaux.

M. WININGER trouve très pertinent de profiter des propositions offertes par la Maison de la Nature ; il invite l'école à profiter des activités de proximité qui sont très souvent de qualité (les tranchées oubliées à Dannemarie....).

M. CLORY abonde dans le même sens et précise que M. SCHERRER, spécialiste des oiseaux, qui intervient à la Maison de la Nature, sera à la retraite l'an prochain et pourrait être sollicité sur ce thème. Carnaval le ieudi après-midi 12 mars.

Concert Pierre et le loup à l'Aronde de Riedisheim le 4 juin 2020 pour les MS et les GS

Rencontres d'athlétisme : au mois de juin

Kermesse : envisagée le vendredi 26 juin à Strueth. L'organisation se fera de manière conjointe entre les parents et les enseignants (restauration, stands de jeux, Mme SCHERMESSER se propose pour animer un stand de maquillage)

La date du prochain conseil d'école est fixée au mardi 9 juin 2020 à 20 heures à la Maison de la Nature. L'équipe enseignante remercie les communes, le SIS, les parents délégués pour leur aide et leur soutien. La séance est levée à 22h00.

Fait à Manspach, le 6 février 2020 Le président Régis SCHIFFMACHER

La secrétaire Sylvie PHILIPP